

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 16 DE MAYO DE 1925

NUM. 1924

NOTA EDITORIAL

Las armas en América

Con motivo de la Conferencia internacional sobre el control de armas, se viene hablando de la manera como los Estados Unidos tienen dominada la vida política de casi toda la América.

Mediante el comercio de armas, los americanos ejercen una influencia decisiva sobre la vida oficial de muchas Repúblicas.

Por su tráfico de mercancías, por sus flotas mercantes, por sus vastas empresas agrícolas, por sus empréstitos, en dos palabras: por sus millones y su espíritu comercial, los Estados Unidos controlan la vida económica de la mayor parte de América. Esto, en el fondo, resulta lamentable; pero se tolera sin mucha pesadumbre, porque, al cabo, reporta beneficios a los pueblos que carecen de recursos para explotarse a sí mismos en gran escala, ya que en esta época de trusts y complicadas combinaciones, sólo pueden prosperar los grandes negocios.

Pero mucho más grave que eso, es la sorda dictadura política que ejercen los Estados Unidos indirectamente con su comercio de armas.

Si el gobierno de cualquier República se resiste a servir los intereses del capitalismo americano, la Casa Blanca podrá acabar pronto con la resistencia de aquel gobierno y aún con el gobierno mismo, facilitándole armas a la oposición. Si aquel gobierno, por lo contrario, se muestra complaciente, el pueblo no podrá nunca hacer una revolución porque bastará una orden de Washington para que los revolucionarios no encuentren quien les venda ni una sola arma.

Esto se justifica con razones de aceptable apariencia: la necesidad de imponer el orden en bien de los pueblos, curándoles de la desmedida afición a las revoluciones.

Pero con ese pretexto, los americanos se han colocado en la ventajosa situación de poder disponer de la vida de los gobiernos, en pro o en contra, según que esos gobiernos se preten o no a servir sus avasalladores intereses comerciales.

A pesar de tantas conferencias y tantas promesas de independencia y de paz, el mundo continúa aprisionado entre las garras del imperialismo.

Emprestito de Redención Nacional

Dividido en Bonos de \$500.00 y en Participaciones de \$50.00

Interés 10%, con derecho a participar en los sorteos de amortización y a ser reembolsado con premios de \$2,000.00 y de \$1,000.00 dólares.

GARANTÍAS: Rentas de Correos, de Telégrafos y de Papel Sellado. Retención diaria de las rentas afectadas por el Banco de Costa Rica, encargado del servicio de intereses y amortización.

FORMA DE PAGO:

- 20% al suscribirse
- 40% antes del 15 de Junio
- 40% antes del 30 de Junio

Lugares de suscripción

EN SAN JOSÉ en el Banco de Costa Rica y en las Oficinas de la Contabilidad Nacional.

EN CARTAGO, en el Crédito Agrícola.

EN HEREDIA, con Domingo González.

EN PUNTARENAS, en la oficina de don Felipe J. Alvarado & C^o.

Estos Bonos están libres de todo impuesto presente o futuro, de cualquier clase que sea.

A parte de la buena inversión que significan hay un alto interés nacional en la suscripción de ellos; y conviene que queden repartidos en el mayor número posible de personas para que sea más extensa la cooperación en la obra de redimir las deudas exteriores y de hacer la segunda renta del país.

San José, 16 de Mayo de 1925.

Sentido fallecimiento

Dejó de existir en esta ciudad la apreciable matrona Antonia v. de Hernández, madre del doctor don Benjamín Hernández.

El infausto acontecimiento ocurrió ayer por la mañana en la vecina población de San Francisco de Dos Ríos, y sus solemnes funerales se efectuaron hoy en la población de Desamparados.

Fué la extinta, miembro eminente de nuestra sociedad, modelo de virtudes acaudaladas en una honradez acrisolada, madre amantísima que supo ser para sus hijos consuelo y bendición y supo legarles la más preciosa de todas las herencias, la de un nombre sin mácula, respetados y queridos por ricos y pobres, siendo en sociedad la cultura personificada y para aquellos que se acercaban a sus puertas en demanda de auxilio siempre tuvo la palabra amable y la dádiva generosa.

Ahora que sus restos se regocijan en la gracia de nuestro señor en el seno sagrado de nuestra Santa Madre Tierra, séanles prodigio la paz y el descanso eterno, allí, en la tumba,

hasta donde no llegan los clamores doloridos de este mundo atormentador, allí donde la vanidad y la envidia no victiman a los hombres, allí donde se disfruta el gran consuelo de ser invulnerable a los tormentos humanos.

¡Descanse en paz la que en vida fué todo amor y ternura para sus hijos bien amados!

Al tener noticias de este suceso luctuoso, el cuerpo de médicos manifestó su solidaridad y cariño sincero al doctor don Benjamín Hernández, lo mismo que los amigos de la familia dolientes y personajes remilantes de nuestra política.

«La Prensa» al dar la noticia del sentido fallecimiento, rinde tributo a la memoria de extinta y hace presentes las expresivas frases de su condolencia a los hijos de la señora de Hernández, doctor Hernández y señora, don Rafael Hernández y señora, don Víctor Hernández y señora, doña Otisagrado de nuestra Santa Madre Tierra, séanles prodigio, don Joaquín y don Guamsindo Hernández.

La Hidroeléctrica en acción

La Compañía Nacional Hidroeléctrica ha anunciado a la Municipalidad de San José que en estos días empezará sus trabajos de instalación de las líneas subterráneas y conducción de fuerza al centro de la ciudad.

Esta noche se debe leer este memorial en la Cámara Municipal.

Se declaró un incendio en la Libertad

San Salvador, 14.—Anoche declaróse un incendio en el puerto La Libertad, destruyendo la oficina de la pavimentación de aquel lugar a causa de haber explotado un tanque; no hubo desgracias.

—Tesorería general de la República formula el índice de marcas de importación de las instituciones nacionales que hacen pedidos por medio de la misma Tesorería.

—Se han reanudado con actividad las obras instructivas del manicomio nacional.

—El Lic. Francisco Fajardo ha llegado de Guatemala acompañado de su familia.

—En Chalatenango será abierto nuevamente el Hospital, bajo la administración municipal de aquella población.

—A los sesenta años murió ayer en esta República la señorita Rosa Santamaría, persona muy querida y apreciada.

LA PRENSA

¡Suscríbase a La Prensa

La tragedia

Automovilística de anoche

Anoche, como a las nueve horas, ocurrió en el camino de Heredia un lamentable suceso que costó la vida a un labriego.

Un poco más acá de Heredia, en el lugar denominado Alto del Virilla, el automóvil 315 de San José estuvo a punto de aplastar a un perro que se encontraba echado en medio del camino, por lo que el amo de éste, un pobre labriego llamado Francisco Vindas Sáenz, quiso salvar a su perro de una muerte cruel, y se atravesó en el camino mientras el vehículo corría a gran velocidad. Vindas Sáenz

fué arrollado por el auto, quedando tendido en medio de la vía con graves heridas en la cabeza.

Al ser conducido al Hospital murió en el camino.

En la segunda sección de policía se encuentran detenidos el chófer del carro, Luis Azofeifa López y el pasajero que traía de Santo Domingo.

Los detenidos muéstranse bastante afectados por la tragedia de que fueron actores, alegando que no tienen ellos la culpa del desastre y sintiendo mucho el fallecimiento del desdichado labriego.

Algo nunca visto aquí

El lunes próximo se abrirán definitivamente al servicio público los elegantes salones que los señores MIRHIGE BROS han abierto frente al parque del Banco de Costa Rica para acondicionar debidamente las ventas de artículos bajo el sistema americano, de 5, 10, 25 céntimos y no mayores de un colón.

Hemos hecho hoy en la mañana una corta visita a aquella tienda y nos hemos dado cuenta de la inmensa cantidad de artículos variados y muy buenos que están listos para vender a los precios dichos. Allí puede uno proveerse de cosas muy buenas por muy poco dinero.

Es tal el entusiasmo que existe en el público por visitar el establecimiento que los señores Mirhige se vieron precisados a empezar sus ventas hoy, aunque de una manera informal, para poder atender la inmensa cantidad de gente que quería hacer sus compras bajo este sistema que es sin duda de gran provecho para el público y por ser la primera tienda de esta naturaleza que se abre en Costa Rica. Buen negocio de seamos a los hermanos Mirhige que han venido a beneficiar a nuestro pueblo con este sistema de ventas a bajo precio.

Sociedad Cooperativa Constructora

CONVOCATORIA A UNA ASAMBLEA

Se pone en conocimiento de todos los socios que esta noche, a las siete, se verificará una Asamblea General en el local de costumbre. En ella se tratará de retornar unos artículos de los Estatutos por pedirlo así un número de socios.

Además se tratará de la situación en cuanto a honorarios del Fiscal Constructor, por lo que recomiendo puntual asistencia.

PATRICIO ORTIZ O.
Secretario

El herido de ayer en la mañana

A las once y media de la mañana de hoy, en una catedral cerca del Mercado de viveres, ocurrió un hecho de sangre bastante lamentable.

El señor Carlos Oliver Zamora dió un tremendo silletazo a Rubén Rivera, que le causó una herida peligrosa en la cara.

Fuó atendido inmediatamente el herido y el otro fué conducido a la Segunda Sección de Policía.

LA COOPERATIVA DE CONSUMIDORES
MIRHIGE BROS. P.A.M.
LA VENTA
Toda CLASE DE COPAS
DE PUNTO

Deportiva para mañana

Mañana en el Estadio Nacional se jugará una gran partida de foot ball entre las primeras divisiones de La Libertad y Liga Deportiva Alajuela.

Es este el tercer juego para la eliminación de la copa Banguina.

Suscríbase a La Prensa

Nota del día

FANATISMOS PELIGROSOS

El atentado contra Calles

Estos días había circulado por la prensa la noticia de un atentado contra la vida del nuevo Presidente de Méjico.

Aunque bien sabemos que las cumbres atraen los rayos, nos extrañó un poco la noticia y nos reservamos el comentario hasta conocer detalladamente el suceso.

Ayer, el señor Ministro de Méjico don Antonio Méjiz Bolfo nos remitió un relato oficial de ese atentado, explicando su origen y su significado.

En esa comunicación se hace constar que el general Calles es uno de los presidentes más populares y queridos que ha tenido Méjico y está rodeado del respeto y la consideración hasta de sus más encarnizados enemigos políticos.

Nosotros que hemos vivido en Méjico y conocemos la vida y la política de aquella gran República, nos atrevemos a afirmar que el general Calles no sólo es uno de los presidentes más populares, sino el más popular de todos desde que allí empezó la revolución, por haber sido quien mejor ha encarnado los ideales de su pueblo y quien los ha defendido con más energía y mayor sinceridad.

Su política agraria, tan discutida, ha sido lo más trascendental de la revolución mejicana. Gracias a su política, mantenida con tanto tesón, se ha conseguido acabar con la gran injusticia de los latifundios que, prácticamente tenía a los campesinos en las mismas condiciones de los antiguos esclavos.

Eso sólo tenía que bastar para conquistarle en toda la masa popular una admiración sin límites y para crearle un prestigio aun entre sus adversarios.

Por eso nosotros teníamos siempre la seguridad de que Calles sería inevitablemente el sustituto de Obregón en la Presidencia de la República.

Pero el general Calles ha hecho mucho más: ha orientado francamente la política oficial hacia los principios ideológicos que desde el primer instante constituyeron la bandera de la revolución, empujando hacia más justas soluciones de moderno radicalismo los problemas políticos, administrativos, sociales y religiosos.

De las luchas religiosas ha surgido el atentado contra el Presidente Calles, gesto de fanatismo exaltado, de locura mística.

Los sacerdotes mejicanos han producido un cisma y están organizando una Iglesia disidente. Otros sacerdotes permanecen fieles a la autoridad del Pontífice romano. Unos y otros han encendido una guerra intestina y los dos grupos están apoyados por multitudes creyentes.

Los dos bandos religiosos se han repartido los bienes eclesiásticos y han ocurrido disputas violentas por la posesión de un templo, una imagen tallada o un cuadro místico, peleas de un carácter puramente religioso que están siendo muy comentadas.

Esa señorita María Luisa Jáuregui, perteneciente a uno de los bandos en lucha, creyó que matando al General Calles, recuperarían los suyos una Virgen de la Soledad que se habían apropiado los contrarios. Con esta creencia a un poco extraña, se hizo el propósito de matar al Presidente; pero alguien advirtió de lo que se trataba, y el atentado pudo evitarse.

Esta clase de peligros van siempre unidos a las grandes luchas del mundo. Cuando no son los utopistas del porvenir, son los enamorados de la tradición; pero los Jefes de Estado tienen que vivir prevenidos contra las morbosas exaltaciones de toda clase de fanáticos.

Una mujer loca de misticismo disparó tres tiros contra Lenin y aunque el célebre revolucionario murió cuatro años más tarde, las heridas que entonces le causaron contribuyeron a precipitar su muerte.

El atentado contra Calles no llegó a consumarse, y de ello nos alegramos infinito, porque no creemos equivocarnos al esperar que al finalizar su período presidencial, hemos de encontrar un Méjico tan perfectamente transformado por los modernos ideales, que llegue a ser envidia y ejemplo de toda la América.

BERNARDO MERINO

Azucar

SIEMPRE EL MEJOR
J. A. CORONADO
TELEFONO 511

De Centro América Noticias de El Salvador

San Salvador, mayo 17.—Ya fueron puestas al servicio nuestras locomotoras del Ferrocarril de Oriente. Ayer fue ensayada una con satisfactorios resultados.

—En agosto próximo será inaugurada gran parte de obras de pavimentación de la capital, celebrándose en tal fecha las fiestas agostinas y el 4º centenario de la fundación de San Salvador. Este acto será regio.

—Murio doña Victoria Orellana, esposa del Dr. Gonzalo Nisc.

—El domingo próximo será incorporado en "El anhelo de El Salvador", en calidad de socio de Número, el doctor Victoriano Ayal con el nombre de Felipe.

—Pronto se hará una renueva en la Sociedad Orquestal Salvadoreña. El doctor Marcial Lames y su esposa partirán para Guatemala.

LA PRENSA

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORI

EDITORES

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 — 7ª Av. Este No 344 — Apartado P

Lo de los héroes de Buenos Aires

Tenemos que pedir excusas muy cumplidas a nuestros lectores por un lamentable error que cometimos ayer.

Cuando leímos en el almanaque que era día 15, teníamos en la mente el recuerdo de la tragedia de Buenos Aires que fué el día 15 de marzo. Entonces quisimos hablar de ella, sin atender a que no estábamos en el mes de marzo si no en mayo. Porque tienen una peculiaridad los dos meses de momento, por eso se comprenderá el error.

Nos sentimos obligados a hacer esta aclaración para que no se crea que lo hemos hecho por torpeza sino por un lamentable error al leer el nombre del mes en que estamos.

MARITIMAS

Limón 15.—Ayer a las 9 horas zarpó para «Boston» el vapor inglés «San Gil» sin pasajeros.

Ayer a las 10 hs. zarpó para Cristóbal el vapor «San Simón», sin pasajeros.

Ayer a las 21 hs. zarpó para B. Cas de Tur el motorero «Tracos», con los siguientes pasajeros: Manuel Vneut, Hen y Cujon, Chillo Sw by, Asher Bake, Leonor Berizzo, R. Inald, C. Roba Eoon, Albatson, James Graham, Elizabeth Douglas.

Hoy a las 6 hs. fo do el vapor no tiene nombre «Ata» procedente de Nueva Orleans, Habana y Cristóbal, con 84 pasajeros correspondencia. Pasajeros: Dolia Hsantiago Marin, Pláido Cabaño, R. fa le Is bel Mar; en tránsito 10.

A las 6 hs. fo do el vapor inglés «San Benito» procedente de Nueva York sin pasajeros. Puntarenas 13.—Ayer a las 17 hs. zarpó para B. B. la vapor «Avajutas», sin pasajeros. Hoy fo do el «Salvador». Sin pasajeros.

Suscribase Ud a LA PRENSA

Para evitar la escasez de alimentos

San Miguel 14.—Con actividad están procediendo los agricultores a las plantaciones de cereales en este departamento para contrarrestar la escasez que nos amenaza. En Masaya de Nicaragua el Dr. Rojas Torres, practico delicada operación quirúrgica a su padre con buen éxito. En Berlín instalarse dentro de pocos días el alumbrado eléctrico.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Varias personas han tomado bonos

El señor Secretario de Hacienda ha recibido proposición de distintos lugares de la República en que se habla de los Bonos de la Redención Nacional.

Ya algunas personas como don Felipe J. Alvarado, don Nicomedes Masís, el Royal Bank of

Canadá y otras entidades quieren suscribir alguno de estos bonos.

Según parece hay más de la mitad colocados y sólo falta que se presenten por el recibo de ley para considerárseles en poder de los referidos bonos.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 594

La Comisión de Sanidad

La Comisión de Sanidad se reunirá esta noche en la sala de costumbre y conocerá entre otros de los proyectos, el de ampliación del Mercado de la Soledad y desde luego el empleo de los 15 mil colones que la Municipalidad ha dispues

to que se gasten en aquella obra.

Por otro lado sabemos que se tratará del asunto del matadero municipal, el que desde hace varios días viene enredado por motivo de ciertas diferencias entre empleados del mismo.

CARLON CHEVROLET

El más fuerte, cómodo, con todas las reformas modernas y a precios más bajos y con gran economía de combustible

Pida detalles y se convencerá Costa Rica Motor Co.

Un caso de antropofagia

A inmediaciones de Cereza, hace ya algunos días, se perpetró un crimen espeluznante.

Felipe Vega se dirigió a su pueblo en compañía de su hija, cuando fue asaltado por el asesino Juan Solórzano, reo escapado de San Lucas, y otros individuos de su calaña, por robarle la hija. Como es natural, Vega se opuso al rapto, siendo inmediatamente asesinado a machetazos y a tiros. Su cuerpo fué incinerado por sus asesinos y una parte, debidamente preparada, fué comida por el canibal Solórzano.

El accidente de ayer del Ferrocarril al Pacífico

Ayer, como a eso de las dieciséis horas descarriló el tren extraordinario, salvándose casi milagrosamente el maquinista y fogonero. El tren se salió de la vía, produciendo una pequeña explosión y la máquina quedó bastante averiada.

Se ignoran las causas de este accidente.

UNO EN FORMA QUELERO NO AFECTA LA CABEZA

Este nuevo droga efecto tónico y laxante, el EXACTIVO BROMO QUININA es superior a la Quina ordinaria. No produce nerviosidad ni malestar en la cabeza. Tómalo en cantidad que se le haya un "Bromo Quinina" la forma de E. W. GROVE en cada caja.

GRAN TALLER DE HOJALATERIA Y FONTANERIA

ANTONIO VALENTIN
Atiende trabajos de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.
Teléfono N° 799 : Precios económicos.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble y Champagne
Cacahí - Soda - Gengibre

La evacuación de Alemania y la reconstrucción de Europa

Berlín.—Viva sensación han causado en toda Alemania las declaraciones del doctor Hans Luther sobre lo que hará el mariscal Von Hindenburg en la presidencia de la República. Dice el ex-canciller que Hindenburg hará todo lo posible por guardar la paz mundial y que al mismo tiempo protestará antes de lo que se espere por la forzada acción de desarme en que se mantiene a la nación. La real reconstrucción de Europa será cuando las tropas aliadas se retiren del territorio alemán y desaparezcan las banderas enemigas atrás de las fronteras.

Y agregó: «La injusticia de que fué víctima Alemania subsiste todavía. Hemos esperado cerca de tres meses y medio para obtener una justificación sustancial acerca de la evacuación de Colonia, que los aliados prometieron, pero no realizaron. El gobierno a menudo ha indicado la incompatibilidad de ejercer represalias puesto que no se permite a Alemania justificarse ni contestar a las acusaciones hechas de que es objeto.

Nos creemos obligados a esperar que los aliados dudarán muy poco tiempo más, acerca de la conveniencia de poner fin al presente estado de cosas. La necesidad de una rápida evacuación es, no solamente un asunto de

interés para Alemania, toda Europa sufre diariamente a consecuencia de la demora.

Los esfuerzos de Alemania en lo relativo a la cuestión de la se uridad tienen por objeto contribuir a la solución de los problemas de Europa. Alemania tiene derecho a pedir que se garantice su seguridad, porque está

desarmada. Tiene por lo tanto más razón que cualquier otra nación para protegerse por medio de un tratado contra ataques futuros, toda vez que desea mantenerla paz y no organizar una guerra, como lo saben todos los verdaderos expertos, pues está imposibilitada de guerrear».

La reforma de los impuestos

Washington.—Están al considerar varios importantes cambios de leyes de impuestos federales y americanas en general, recomendadas por instituciones comerciales.

Las proposiciones que se refieren a todas las frases de impuestos incluyen.

- 1.—Rechazar los impuestos exagerados.
- 2.—Abolir las contribuciones federales sobre automóviles, dejando estas contribuciones exclusivamente a los Estados, simplificándolas en su forma y en su distribución en relación al tamaño de los carros.
- 3.—Abolición de la contribución sobre el capital, sustituyéndola en caso necesario, con un ligero aumento de los impuestos sobre las ganancias de las corporaciones.
- 4.—Abolir los impuestos federales sobre las herencias,

dejando esto solamente a los Estados.

- 5.—Acreditar a los impuestos federales, los impuestos por herencias, legados o sucesión pagados en cualquier Estado.
- 6.—Acordar contribuciones especiales sobre los documentos comerciales transmitidos por herencia y no afectados por ningún otro impuesto.
- 7.—Abolición de todas las contribuciones de guerra sobre los negocios.
- 8.—Revisión del impuesto sobre las utilidades, descargando la responsabilidad de su aplicación al comisario de impuestos interiores, y dando al Departamento de Reclamaciones y Contribuciones jurisdicción para entender de todas las cuestiones surgidas entre los contribuyentes y la oficina de recaudación.

BUENA Ocasión

Por ausentarse su dueño del país, se venden los siguientes objetos:

Un ropero, una cocina y una máquina de coser

Informarán en LA PRENSA

Corresponsales

En poblaciones de más de 10.000 habitantes, la «Editorial Guerra» desea nombrar corresponsales para propagar sus obras y novelas por entregas con regalos. Referencias y condiciones a «Editorial Guerra», Gran Vía, 5, Valencia, (España).

Boda en Cartago

En la mañana de hoy, en la ciudad de Cartago y en la Iglesia de San Nicolás, se efectuó la boda de los jóvenes Guillermo Guier y Carmen Rudín. «La Prensa» se complace en felicitar a los contrayentes deseándoles una vida de felicidad eterna.

Conducta digna de aplauso

La actitud energética de la Jefatura de Higiene con respecto a los adulteradores es bien digna de aplauso porque es así y sólo así como se logrará la depuración en el comercio de víveres de primera necesidad, cuyo buen o mal servicio ejerce una influencia tan directa en la salud de la colectividad.

Se ha principiado con los lecheros y esperamos que se siga con los vendedores de toda clase de víveres, a manera de salvaguardar lo más preciado del hombre: la salud.

Al felicitar a la Jefatura de Higiene por lo que arriba dejamos anotado le indicamos que hay otras cosas que también merecen la misma atención.

Nuevo Taller de Mecánica y Electricidad

Por circular recibida ayer, el Sr. C. Mangel nos comunica la nueva organización de un taller de Electricidad y Mecánica, poniéndolo a la orden del público capitolino.

Ofrece hacer toda clase de trabajos correspondientes al vasto ramo de la mecánica, hasta los más difíciles, dada la falta de elementos que hay en Costa Rica.

Deseámosle mucho éxito en sus negocios.

Manifiesto de estudiantes liberales en España

Madrid.—Los estudiantes liberales han recabado de los intelectuales el apoyo decidido que necesitan para defenderse en la crisis de ideas que se concentran. Dicen en un manifiesto lanzado a calie que es preciso que se presente hombres de talla hercúlea moral para ocupar los altos puestos de la nación ya que estos están vacíos por haber sido lanzados por una persecución poco acertada y tenaz.

La Unión Liberal de Estudiantes rechaza de plano—dice el manifiesto—todas las

por considerales exaltadas, y de que se solicita ese concurso para que, aunado sus fuerzas, puedan constituir una potente y vigorosa palanca que irrisistiblemente mueva los resortes de la opinión pública y movilice las anquilosadas voluntades de las masas, y tamizado las ideas populares, las purifique de modo que el pueblo mismo forme parte de un pujante flage, en la cual se podrán fundar dignamente las más elevadas esperanzas nacionales.

Nuevo colega chileno

Hemos recibido el periódico «Vida Nueva», publicación mensual de la Liga Nacional Chilena contra el alcoholismo. Se edita en la ciudad de Chile y trae muy buenos artículos tratando del complicado problema del alcohol, que es el cáncer que en todas partes carcome a la sociedad.

Agradecemos el envío.

Baile

Muy querido estuvo e baile que prepararon algunos estudiantes de Derecho en la casa del señor don Isidro Marín.

La más perfecta alegría y el más sano entusiasmo reinaron durante toda la fiesta entre los numerosos concurrentes.

El baile se prolongó hasta las doce de la noche.

Lea LA PRENSA

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

EXIJA USTED ESTA MARCA SI QUIERE GENEROS fuertes y de COLORES FIRMES

NUESTROS GENEROS SE ENCUENTRAN DE VENTA EN TODO EL COMERCIO DE LA REPUBLICA

EMPRESA INDUSTRIAL
FABRICA DE TEJIDOS

MARCA DE FABRICA

EL LABERINTO

SAN JOSE DE COSTA RICA

Ref. Dib. No. Yds. Precio

NUESTROS GENEROS TIENEN UNA ORILLA CON LOS COLORES AZUL, BLANCO Y ROJO

ESTA ES NUESTRA ETIQUETA

Lugares que tienen mejores surtidos en S. José

- Calixto Madrigal, «La Valenciana».
- Manuel Madrigal.
- Salomón Alcázar, «La Gaviota».
- José Fernández, «La Lucha».
- Industria Francesa.
- Adolfo Estrada del Llano, frente a «Las Ollas».
- Jorge Fernández, «Casa Blanca».

- Jaime Vargas, «La Primavera».
- Enrique Vargas «La Violeta».
- Gabriel Vargas, «Mercado».
- Federico Luthmer, «Tienda Nueva».
- César Arguedas, «La Marquesa».
- Felipe Fiat, «La Guaria».
- Domingo Vargas, «Mercado».

tres puntos en que debe apoyarse Ud. siempre para estar seguro!



QUE NO EXISTE SINO UNA CAFIASPIRINA y que ella es el remedio por excelencia para los dolores de toda clase y las consecuencias de los abusos alcohólicos, las trasnochadas, y el excesivo trabajo mental, porque proporciona alivio inmediato, levanta las fuerzas y

NO AFECTA EL CORAZON

Que para defenderlo a usted contra el peligro de un sustituto, la cañita en que va el tubo lleva en ambas extremos el SELLO AMARILLO DE GARANTIA con la famosa Cruz Bayer, que es el más respetable signo de legitimidad, y

Que para evitar equivocaciones, deterioro y de sastro, las tabletas de CAFIASPIRINA nunca se venden sueltas; por tanto, cuando sólo quiera comprar una dosis, debe pedir el limpio, cómodo e higiénico SOBRE ROJO BAYER.



Si quisieren darle cualquier mixtura de cafeina, en vez de la irreemplazable CAFIASPIRINA, o si le ofrecen tabletas sueltas, no le guese rotundamente a reclamar, e insista en el producto legitimo que es el unico digno de confianza.

Precio Sobresito: Q. 0.15 - Sobresito: Q. 0.25 - Tubo: 2.50

5c 10c STORE \$ 1.00

SE ABRIRÁ DEFINITIVAMENTE EL LUNES

Por poco dinero MUCHOS ARTICULOS Verdadera economía para el COMPRADOR

Maravilloso Sistema

HAGA UNA VISITA

MIRHIGE BROS

El debate contra el Directorio

Madrid.—El Debate la imprende editando un tomo contra el Directorio Militar...

licas de España, las cuales están estibadas casi todas con profesores sin títulos oficiales...

Cree también 'El Debate' que muchas escuelas serán cerradas por ese motivo y la instrucción pública sufrirá un golpe.

Los bonos del empréstito

Publicamos hoy la lista de lugares donde se venden los bonos del empréstito y las condiciones en que se venden.

Por el interés que rinden, por los premios que se sortean y por las facilidades que se ofrecen para la compra...

No es extraño, pues, que a estas horas se haya cubierto ya más de la mitad de este empréstito popular.

Otro día hablaremos del éxito de este empréstito, que de antemano estaba descontado.

ABUNDIO SECO

EN EL MERCADO

Sortido de casimires ingleses de todas clases — Gran existencia de lana fina — Armas de fuego para cacería — Precios al alcance de todo el mundo.

Hindenburg es la revancha

Madrid.—Melquiades Alvarez ha hecho declaraciones a la prensa sobre el triunfo de Hindenburg como Presidente de Alemania.

Dice el popular político que ese triunfo debe ser recibido luctuosamente puesto que es un laudable motivo de reacción de la nación y la tan cacareada democracia alemana no ha sido más que una ficción con que se quisieron engañar a ellos mismos y al mundo entero.

Señor Melquiades Alvarez de las declaraciones pacifistas del viejo soldado teutón. La subida de Hindenburg al poder es un reto formal lanzado a los viejos imperios del mundo. La paciencia revancha contra Francia, que tanto ha impresionado los cerebros de

los irreducibles a la guerra es casi una realidad en el futuro.

No es posible tampoco ignorar, prosiguió diciendo el gran político radical, que a esta última le sobran razones para desconfiar de las pretensiones y protestas pacíficas de Alemania, pero, sin embargo, no cree por eso que peligre de un modo inmediato la paz mundial.

Termina don Melquiades sus declaraciones afirmando que la elección de Hindenburg resulta antipática a todo el mundo civilizado, pues revela el espíritu rencoroso y agresivo que anima a la inmensa mayoría de los alemanes y que hará absolutamente imposible por muchos años una verdadera pacificación europea.

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad. Lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

ABONOS

El Departamento de Agricultura ha introducido los abonos más eficaces para café, caña, cereales y pastos y los vende a precio de costo con además las rebajas otorgadas por ley especial, de modo que resultan sumamente baratos. Se pueden aplicar todo el año para sostener y mejorar las cosechas actuales y preparar el aumento de las futuras.

El agricultor que no aproveche esta ocasión excepcional de abonar acertadamente y con suma economía no conoce sus verdaderos intereses. Desde mayo se venderá cal molida.

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

J. E. VAN DER LAAT

DIRECTOR

Herido

Rubén Rivera fué herido por Carlos Oliver Zamora quien le retó al herido una tanda de silletazos. Rivera se encuentra en el Hospital y Zamora en la cárcel.

Suscríbese a La Prensa

Nota de duelo en Desamparados

Con motivo de la muerte de la buena anciana doña Antonia de Hernández, madre del apreciable Dr. don Benjamín Hernández, hubo en Desamparados una selecta concurrencia, como demostración de simpatía y reconocimiento para el amigo Dr.

El cortejo fúnebre iba presidido por los señores Hernández, Alfredo González, Alberto Echandi, Fabián Esquivel, Jhon Keit, Adán Acosta.

La Municipalidad de San José, en cuerpo con el Dr. Vargas Araya, Lesmes Saurez, Comisiones de Sanidad, Cloacas y Cañerías, Vías Públicas, señores Ricardo Coto, Luis Fournier, Francisco Arias, José Manuel Córdoba, Aurelio Salazar, Roberto Herrera, Tobías Vargas y su secretario señor Velázquez, Aníbal Hernández y todos sus subalternos de la Contabilidad, Billo Zeledón, y los Inspectores de Vehículos don Roberto Quirós, de Tráfico don Donato Iglesias, de Aguas don Carlos Monge Ureña, del Almacén Municipal don Mariano Zúñiga, Administrador del Mercado don Enrique Rawson, don José Manuel Fonseca, don Abel Muñoz, don Manuel Antonio Víquez y sus empleados, el Invtentor José A. Carvajal y sus secretarios, el Inspector de Construcciones señor Carvajal y otros más.

Más de cien automóviles, coches y dos camiones de la Costa Rica Motor, siguen el desfile.

Satisfecho debe estar el doctor Hernández por esta muestra de amistad.

Movimiento diario

NACIMIENTOS

José, de Ramón Seño y Isabel Ceas; Siria, de Abel Mayorga y Abraminta Umaña; María Teresa, de Juan Avendaño y Aurora Porras; José Claudio Bermúdez; Carlos, de Carlos Cordero y María López; Jorge, de Ricardo Quirós y Marta Zúñiga; Angela Cordero; Francisca, de Carlos Víquez y Carmen Carazo.

PASAPORTES

Eduardo Gallegos Estados Unidos. Marta Salazar Cordero, Zona del Canal. Enrique B. Soley, El Salvador. Geoffre y Wasteny, México. Francisco Maroto Z. Cuba.

De viaje

Próximamente saldrá para Inglaterra en viaje de paseo y de estudio el Dr. Federico Zumbado. Le deseamos buen viaje.

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tabias, Gigantones, fajillas, regla, cadenillas, etc No olvide que es el que vende MAS BARATO

Lláme al teléfono No. 799

100 veras al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

PINOTEA

Las personas que están o deben construir pasen a ver nuestros

TABLONCILLOS para pisos, TABLILLAS DE FERRIS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

La enorme existencia se está agotando. RECOMENDAMOS NUESTRA TABILLA PARA CIELOS de 3 1/2 pulgadas de ancho acordonada a 8 cms pie linesal.

—BUENOS DESCUENTOS SEGUN LA CANTIDAD— Depósito: Edificio Escuela Juan Pabla Mora. FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Suscríbese usted a La Prensa

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

LA MEJOR

Situada en la Calle 5a. entre Avenidas 6a. y 8a. Sur Propietario: JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono Número 190 — SAN JOSÉ — Apartado Número 935

TALLER DE ENCUADERNACION

ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.

Casa Falcó, oficinas y taller en LA PRENSA 7ª Avenida

Este N° 344, Teléfono 71, Apartado «P» SAN JOSE—COSTA RICA

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el 9 de abril en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y partirán los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón, haciendo escala en Habana y Cristóbal; llegarán a Puerto Limón, los jueves en la mañana, y zarparán los sábados en la tarde o los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub Agentes en San José Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Abril 4 de 1925.

Lea "La Prensa" mañana

OVER-ALLS

recibió

ROBERT